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这一次来到球迷见面会的辽篮球
员，分别是后卫高诗岩和前锋丛明晨，
两人都是目前球队中比较年轻的球员，
但已经在 CBA 赛场上打出了自己的名
气。尤其是在此前国家队分为红、蓝队
期间，他们都曾入选过集训阵容，可以
说是辽篮未来几年里非常值得期待的
中坚力量。

而通过球迷见面会的现场活动，不
仅让球迷们有机会近距离接触两名球
员，更是能够从他们的言谈举止中，发现
他们截然不同的性格特点。比如在现场
访谈的阶段，虽然大部分问题都是提给
主教练郭士强，但是两名球员也经常一
起参与到话题的讨论中，而且每一次他
们的发言，都能充分展现出各自的特点。

丛明晨平时里就给人一种比较内
向的感觉，似乎并不擅长于言辞表达。
但是通过他在参与话题讨论的过程中，
球迷们却感受到了他认真严谨的一面，
几乎是所有的话题，丛明晨都会非常认
真地考虑后作出回答。比如在提到生
活中有什么兴趣爱好时，丛明晨就坦言

自己休息时间很喜欢玩电脑游戏，主持
人随口问他水平如何，丛明晨很是认真
地思考了一下，然后严肃地说道：“专家
4”（游戏内的分级）。

而高诗岩的表现就显然是另一种
风格，几乎每一次参与到话题中都能引
起全场的一片欢笑。比如在上面提到的
那个话题里，主持人问高诗岩有没有和
丛明晨一起玩过那款游戏，高诗岩就调
侃队友说道：“从来没和他一起玩过，因
为他都是专家了，我哪敢和专家玩啊！”

这两人截然不同的言语风格，在访
谈环节形成了非常有趣的对比。再比
如谈到韩德君履新队长的时候，主持人
询问两人对此的看法。丛明晨依旧是
谨慎地思考了一下后，回答说道：“君哥
无论是从年龄还是经验上，包括资历
上，都是最老的，我相信君哥能够担任
好球队的队长。”

而高诗岩则保持自己幽默的风格，
尤其是被问到以后见到当了队长的韩德
君后还敢不敢像以前那么“皮”的时候，
他做出一本正经的表情感慨道：“哎呀，
以后就得收敛点了，不然我怕他拿官职
压我啊”，说完自己忍不住笑出声来，也
逗笑了身边的郭士强和现场的球迷们。

本版稿件均由辽沈晚报、聊沈客户
端首席记者高鹏采写；本版图片均由辽
沈晚报、聊沈客户端首席记者查金辉摄
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郭士强郭士强：：继续冲击继续冲击CBACBA总冠军总冠军

记者：郭指导你好，请先为我们介绍
一下今年球队的夏训计划吧？

郭士强：首先，今年夏训的第一阶段
主要以体能的恢复为主，毕竟大家休息
了一个月，体能都需要补充，然后从第三
周逐渐开始对抗训练，一直到7月7日之
前，都是系统训练的时间；第二阶段是从
7 月 7 日开始，一直到 9 月份，这三个月
中，都会有热身赛，主要是以赛练结合为
主，通过热身赛我们来发现问题，然后再
到训练中去解决；最后第三阶段，就是最
后一个月的时候，包括会有CBA的季前
赛，为新赛季做好准备。

记者：在赛季结束后，全队都放了一
个月的长假，回来之后感觉球员们的身
体保持得怎样？

郭士强：运动员在长期休息情况下，
体重会有一些变化，因为运动量一下子
没有那么大了。但最重要的还是在饮食
上，如果饮食控制得好的话，体重增加的
幅度应该不会特别大，但如果饮食控制
不好的话，有时候就会大幅上升。但是
总的来说，在休息这一个月里如果体重
发生了变化，也是属于正常的。

记者：那么通常对于球员体重增加
的情况，我们都是如何帮助他们调整的？

郭士强：回来后如果发现队员体重
增加的话，主要还是通过训练，通过我
们前期体能恢复的阶段，包括运动量的
提升，队员的体重一般会很快降下来，
因为我们专业队球员的训练，和普通的

健身锻炼不一样，
强度都是非常大
的，是一种超负荷
的训练。

记者：今年夏
天，我们球队已经发
生了一些人员上的变
动，比如杨鸣退役，你
觉得会给球队带来怎
样的变化？

郭士强：首先杨
鸣选择退役，进入我
们教练组，这是对我
们教练组的壮大，是一个
非常好的事情。因为在过
去几年里他已经是教练兼
队员了，只不过还继续打球，但同时也开
始协助教练组做一些工作，而且杨鸣也
是我们这些年来重点培养的年轻教练，
相信对整个教练组的帮助会非常大。

记者：随着杨鸣的退役，球队也选出
了新的队长，能不能透露一下为什么会
选择韩德君？

郭士强：在杨鸣退役之后，我们要重
新选择队长，最后决定选择了大韩。因
为他在各个方面的综合实力来说，都能
够胜任这个位置，自己也有这个意愿来
承担。所以我也相信大韩能够在今后的
训练、比赛和生活当中，把球队组织好，
做好队长的角色，我对他非常有信心。

记者：说到韩德君，我们都知道在不

久 前 他 在 婚 礼
上 向 广 东 队 下
了“战书”，这也是
我们球队共同的心
声吗？

郭士强：我感觉大韩
当时说的是心里话，确实
我们也都是这么想的，上
个赛季我们由于种种原
因吧，最终没能完成卫冕
的心愿，但是这不会让我
们的目标产生动摇，今年我
们还会继续冲击 CBA 的总
冠军。

不但能够现场见到辽宁男篮的教练和球员，还有机会近距离听他们讲述训练和生活中的各种趣事，看他们和球迷一起下场互动
参与游戏，更重要的是还有签名、合影这些满满的福利！这样的好机会，在没有了联赛的夏天里可以说是球迷们最大的惊喜了。

昨日上午，近百名辽宁球迷就体验到了这样的惊喜！由辽沈晚报与辽宁衡润
飞豹篮球俱乐部联合主办的“燃烧夏日”辽篮球迷见面会在F5主题健身俱乐部圆
满举行，辽宁男篮主教练郭士强带领球员高诗岩、丛明晨一起来到见面
会现场，和球迷们共同度过了一个欢乐的上午时光。

作为本报举办球迷见面会的固定环节，辽篮主帅郭
士强在昨日也接受了本报记者的现场访谈，不仅对球队
今夏的训练计划作出了详细的介绍，同时也对球队发生
的一系列人员变化，作出了相应的说明。

在昨日的球迷见面会上，
最令球迷感到新鲜的一个环
节自然就是球迷与球员共同
参与的互动游戏。

考虑到场地条件和游戏
难度等综合因素，这一次的互
动游戏主要是考验参与者力
量与技巧两方面的综合能力，参加
游戏的选手先要在划船机上尽快
完成100米的距离，用坐姿投篮命
中一球，最后还要躺在地上做一次
仰卧起坐后用击地传球来穿越指
定障碍物，最终根据完成三项挑战
的总时间来决定胜负。

一共5名幸运球迷在现场被选
出参与游戏，他们先进行了一轮
PK，然后获得前两名的球迷进入到
下一轮中，分别与高诗岩和丛明晨
进行组队，展开最终的决战！

当然，这些项目虽然对普通球
迷来说有一点小挑战，但是对于专
业篮球运动员的身体素质来说，还
是显得比较简单。所以在球员下
场的时候，也增加了额外的难度，
那就是在坐姿投篮的时候，必须用
自己的非惯用手来单手完成投篮。

显然这个变化还是给球员们
带来了一点挑战，首先出场的丛明
晨就在这上面吃了一点小亏，虽然
他前面划船机完成的非常快，但是

在尝试坐在
地上用左手投篮
时，却连续试了几次才成
功，其中还有一次球涮筐而出，让现
场响起一片惊呼。最终，丛明晨用
了50秒的时间完成了三项挑战。

有了丛明晨在前面示范，充分
观察后的高诗岩下场后明显更有
把握，他在划船机这个环节要比丛
明晨略慢一点，但是接下来的投篮
和传球都一次完成，尤其是作为一
名左手选手，高诗岩的右手显然也
非常稳定，这让他在总用时上反而
比丛明晨快了一些，只用43秒就完
成挑战。最终也和帮助和他组队
的球迷一起赢下了这次互动游戏，
让球迷拿到了一份惊喜，获得修正
集团修参酒大奖。
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